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entrega 480 títulos de propriedade
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Guarujá recebe 
reforço da Tropa
de Choque de SP

Farol da Moela 
integra edição de 
selos dos Correios 
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Uma espera de 31 anos acabou. Na manhã desta quinta-feira (1º), o prefeito de Guarujá, Válter Suman, entregou 480
escrituras definitivas de apartamentos para moradores do Conjunto Habitacional Ulysses Guimarães – CDHU no Morrinhos 3.

A solenidade contou com a participação do secretário executivo de Habitação do Estado, Eli Correa Filho.
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Charge da semana

Precisamos de políticas públicas
para garantir Segurança Pública 

Não é de hoje que 
a cidade de Guarujá 
tem sido assolada por 
uma preocupante es-
calada da violência, que 
tem impactado nega-
tivamente a vida dos 
cidadãos e abalado a 
sensação de segurança 
em nosso município. 

Ao observar as man-
chetes alarmantes acima, 
é evidente que apo-
tência da violência vem 
aumentando conside-
ravelmente em Guarujá 
nos últimos anos. Já os 
índices de homicídios, 
roubos e furtos, sofri-
dos no dia a dia, vêm 
deixando a população 
cada vez mais vulnerá-
vel e apreensiva. Essa 
realidade dolorosa exige 
uma resposta urgente e 
eficaz das autoridades 
competentes.

No entanto, é inegá-
vel que a falta de investi-
mentos adequados tem 
sido um dos principais 
fatores que contribuem 
para o crescimento da 
violência em nossa cida-
de, bem como em diver-
sos municípios do País. 
Mas é o que acontece 
na cidade que influencia 
nosso cotidiano. 

E tanto a prefeitu-
ra municipal quanto o 
estado têm negligen-
ciado suas responsa-
bil idades em prover 
a segurança necessá-
ria para a população. 

No que se refere ao 
Governo do Estado, a 
ausência de políticas pú-
blicas eficientes e a falta 
de recursos destinados 
à segurança de Guarujá 
têm se mostrado evi-
dentes. Só há preocupa-
ção com a segurança na 
temporada de férias. 

Ou seja, há reforço 
para quem vem à ci-
dade, não para quem 
vive aqui. Faltam estra-
tégias e inteligências 
policiais no combate à 
criminalidade na cida-
de, e essa é a seara do 
Governo do Estado.

Quanto ao governo 
em Guarujá, é preci-

Micros
Reforço
Em resposta a reivindi-
cação do Município de 
Guarujá, a Polícia Militar 
do Estado de São Paulo 
anunciou, em audiência 
realizada no Comando 
Geral da PM de São Paulo, 
na tarde desta terça-feira 
(30), o imediato reforço 
da Tropa de Choque 
na Cidade. O apoio foi 
garantido pelo coman-
dante geral da Polícia 
Militar do Estado de São 
Paulo, Coronel PM Cássio 
Araújo de Freitas, que 
recebeu uma comitiva 
da Prefeitura de Guarujá.

Blitzes
Na ocasião, o coman-
dante da PM paulista 
também anunciou o re-
forço do policiamento 
de trânsito, responsável 
pela organização de 
blitze preventivas com 
motoristas. Cássio Araújo 
de Freitas recepcionou 
o secretário de Defesa 
e Convivência Social de 
Guarujá, Sandro Pereira; o 
comandante da Guarda 
Civil Municipal, Luiz Carlos 
Mariano e o subcoman-
dante, Edernilo Ribeiro.

Emergências
“Guarujá terá todo o 
apoio necessário, va-
mos intensificar as nossas 
ações. Diante de situa-
ções de emergência, as 
tropas especializadas 
descem para ajudar e é 
o que está sendo feito 
neste momento”, afirmou 
o Coronel Cássio Araújo.

Estudo
O comandante geral da 
PM revelou que há um 
estudo de projeto piloto 
de policiamento espe-
cífico para Guarujá. Ele 
também citou o adian-
tado das obras do 21º 
Batalhão da PM, mais uma 
parceria do Estado com a 
Prefeitura, que formalizou 
a doação de terreno em 
área nobre da região da 
Enseada, na Av. Atlântica, 
380. Em breve, será mais 
um reforço para o po-
liciamento local, com o 
apoio das forças táticas.

Lei Paulo Gustavo
Nesta quarta (31), acon-
teceu a primeira escuta 
aberta sobre a Lei Paulo 
Gustavo, entre a Socieda-
de Civil, a Secult e o Con-
selho de Cultura de Gua-
rujá. A reunião, organiza-
da pelo Poder Público no 
Teatro Procópio Ferreira, 
aconteceu para que a so-
ciedade civil participe da 
elaboração da aplicação 
dos recursos que serão 
destinados ao município, 
em torno de 2,5 milhões.  

Escuta aberta
Estiveram presentes cer-
ca de 50 trabalhadores 
da ar te na Cidade. O 
presidente do Conselho, 
Marcelo Wallez afirmou 
sobre a importância da 
participação popular no 
processo e a democrati-
zação dos recursos. O se-
cretário de Cultura, Renato 
Pietropaulo, apresentou 
ao grupo um esboço do 
plano de ação que deve 

ser incluído na plataforma 
do Ministério da Cultura 
até o próximo dia 11.

Análise em grupo
Gustavo Guilherme de 
Souza, diretor da Se-
cult, informou durante 
a reunião que todos os 
apontamentos do gru-
po formado pelos tra-
balhadores da ar te na 
cidade serão assimilados 
para que sejam contem-
plados os mais diversos 
segmentos. A proposta 
apresentada pela Secult 
será analisada e avaliada 
em reunião extraordinária 
do conselho, prevista 
para acontecer na pró-
xima terça (4), nas de-
pendências o Procópio.

Prioridades
Em Guarujá, pessoas que 
realizam tratamento de 
quimioterapia, radiotera-
pia, hemodiálise ou utili-
zem bolsa de colostomia 
terão direito a atendimen-
to prioritário em filas de 
bancos, casas lotéricas, 
supermercados e em ór-
gãos públicos municipais 
em que houver atendi-
mento ao público. 

Transporte também
A partir de agora, as empre-
sas públicas de transporte 
coletivo também deverão 
disponibilizar assentos de 
prioridade a esse grupo 
justamente por estarem 
equiparadas à condição 
de deficiência e mobili-
dade reduzida por conta 
de consequências da do-
ença ou do tratamento.

so cobrar ações efeti-
vas. Muito foi investido 
nos últimos anos para 
o monitoramento das 
ruas. Em 10 de março 
passado, publicamos re-
portagem (https://www.
estanciadeguaruja.com.
br/guaruja-sofre-apa-
gao-no-monitoramen-
to-de-ruas/) sobre o 
apagão no monitora-
mento devido a falta de 
manutenção em cerca 
de 70 câmeras instaladas 
em Vicente de Carvalho, 
Centro e orlas das praias. 

Até hoje não sabe-
mos como está a contra-
tação da empresa que 
fará a manutenção das 
câmeras do monitora-
mento de rua. Se a orla 
estivesse devidamente 
monitorada, será que 
teríamos tantas ocorrên-
cias como as ocorridas 
no último mês? 

Para rever ter esse 
cenário alarmante, é 
imprescindível que a 
prefeitura e o estado 
assumam suas respon-
sabilidades. É necessário 
um aumento significa-
tivo nos investimentos 

em segurança, com a 
destinação de recursos 
para a contratação de 
mais policiais, a melhoria 
da infraestrutura poli-
cial e o fortalecimen-
to de programas de 
prevenção à violência.

Em suma, a escalada 
da violência em Guarujá 
é um reflexo da negligên-
cia das políticas públicas 
de segurança por parte 
da prefeitura municipal, 
mas principalmente, do 
Estado. A ausência de 
investimentos adequa-
dos e a falta de priori-
zação da segurança têm 
contribuído em grande 
medida para o cenário 
alarmante que vivemos. 

Até quando vamos 
tratar a vinda emergen-
cial das tropas de cho-
que como política de 
segurança em Guarujá? 
É hora de agir, com in-
vestimentos concretos 
e ações efetivas, para 
garantir a segurança e 
a tranquilidade dos ci-
dadãos de Guarujá que 
vivem o ano todo na ci-
dade. A vida e a paz não 
podem mais esperar.

29/05/2023
Quadrilha armada com fuzis

sequestra empresário, funcionários
e os mantém reféns por 5h

24/04/2023
Doze pessoas são feitas reféns por

criminosos armados e obrigadas a fazer 
transferências via PIX em casa na

Praia de Pernambuco, em Guarujá.

05/04/2023 
Criminosos explodem uma agência

bancária no litoral de SP

19/09/2022
Criminosos rendem funcionários e explodem 
caixa eletrônico de mercado no litoral de SP

29/09/2021
Bandidos explodem caixa eletrônico

e trocam tiros com a PM

29/03/2017 
Bandidos fogem em barco após

explodir caixa eletrônico no Guarujá
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Rua Montenegro, 291 - Vila Maia, Guarujá 

A manhã de quinta-
feira (1º de junho) estava 
ensolarada, com céu azul, 
para marcar a data espe-
cial para 480 proprietários 
de apartamentos do Con-
junto Habitacional Ulysses 
Guimarães – Companhia 
de Desenvolv imento 
Habitacional e Urbano 
(CDHU), no Morrinhos 3, 
que receberam a escritura 
definitiva de seus imóveis.

Com o documento 
em mãos, os moradores 
têm segurança jurídica e 
passam a ser proprietários 
legais das suas moradias. 
A escritura definitiva é 
aguardada pelos morado-
res há 31 anos, desde a 
fundação do condomínio 
habitacional. A regulariza-
ção também traz outros 
benefícios, como faci-
lidade na obtenção de 
financiamentos ou na par-
tilha dos bens da família.

Para Mônica Silva de 
Oliveira, moradora do 
conjunto há 19 anos, é 
um momento de vitória. 
“É o sonho de todo ser 
humano ter o seu canti-
nho, o seu lugar para mo-
rar e envelhecer tranquilo. 
Eu agradeço a persistên-
cia da minha mãe em não 
me deixar desistir e a toda 

Da Redação

Para comemorar o Dia 
Mundial do Meio Ambien-
te, celebrado em 5 de 
junho, a Prefeitura de Gua-
rujá realizará programação 
especial e diversificada, 
começando nesta sexta-
feira (2), a partir das 8h30, 
com visita monitorada 
dos  alunos da Escola 
Estadual Raquel de Castro, 
à Fortaleza da Barra Gran-

de, em Santa Cruz dos 
Navegantes. A atividade 
faz parte do Programa 
Caminhos da Mata da Se-
cretaria Municipal de Meio 
Ambiente (Semam) que 
coordena a programação.

A novidade é o lan-
çamento de estações 
de sustentabilidade para 
coleta específica de em-
balagens de vidro, no 
próximo dia 19. Serão 
15 Pontos de Entrega 

Dia do Meio Ambiente tem programação especial

Destaque é o lançamento de estações de 
sustentabilidade para coleta específica 

de embalagens de vidro, no dia 19

Voluntária (PEVs), distri-
buídos nos bairros, entre 
eles, Santa Rosa, Tom-
bo, Astúrias, Pitanguei-
ras, Enseada, Sítio Pae 
Cará e Jardim Progresso, 
em Vicente de Carvalho.

Outras ações de edu-
cação ambiental, como 
palestras, oficinas ecoló-

gicas, visitas monitoradas 
e plantio serão realizadas 
durante todo o mês. A 
programação também 
inclui o lançamento do 
edital do 6° Concurso 
de Vídeo socioambien-
tal ‘Olhar Sustentável’, 
neste sábado (3), no Di-
ário Oficial do Município.

Divulgação

Confira a programação do mês:
www.estanciadeguaruja.com.br

CDHU do Morrinhos

Com presença do Estado, Prefeitura
entrega 480 títulos de propriedade

equipe da CDHU e da 
Prefeitura pelo empenho 
em garantir que pudés-
semos ter essa docu-
mentação, essa garantia”, 
afirmou, emocionada.

A solenidade foi via-
bilizada pelo programa 
estadual Cidade Legal, 
uma parceria do Governo 
do Estado com a Prefei-
tura de Guarujá, e contou 
com o secretário execu-
tivo Eli Correa Filho que 
destacou o papel do Go-
verno, CDHU e Prefeitura. 

“Esse é o resultado da 
relação próxima do poder 
público. É um momento 
impactante e único, ainda 

para famílias que aguar-
daram durante tantos 
anos pela regularização”.

A cerimônia contou 
ainda com a participação 
do diretor-presidente 
da CDHU, Reinaldo Ia-
pequino; da superin-
tendente de Regulariza-
ção Fundiária do Estado, 
Candelaria Maria Reyes 
Garcia; vereadores e 
secretários municipais.

2.900 ESCRITURAS
JÁ ENTREGUES

A parceria com o pro-
grama Cidade Legal já 
proporcionou a entrega 
de 2.900 escrituras. Além 

disso, já está no Cartório 
Registros de Imóveis de 
Guarujá (Crig) a docu-
mentação de mais 10 
comunidades, e nessa 
próxima semana serão 
encaminhadas mais cin-
co comunidades para 
registros, total izando 
3.690 escrituras. O total 
será de 6.590 escritu-
ras, somando as entre-
gues e as que estão em 
processo no Car tório.

GOVERNO VISTORIOU 
OUTRAS OBRAS
A Secretaria de De-

senvolvimento Urbano 
e Habitação (SDUH) do 

Governo do Estado tam-
bém promoveu, nesta 
data (01/06), vistoria a 
obras de conjunto habi-
tacionais que vão atender 
820 famílias vítimas de 
deslizamentos ou que 
vivem em palafitas, na 
cidade de Guarujá. Esses 
empreendimentos rece-
bem recursos da ordem 
de R$ 141,8 milhões. 

“São três grandes 
empreendimentos. Te-
mos aqui mais de 800 
unidades habitacionais 
para famílias que vivem 
em palafitas ou de áreas 
de risco. Parte dos em-
preendimentos ficarão 
prontos ainda este ano e 
a expectativa é de que, 
em quatorze meses, to-
das unidades já tenham 
sido entregues”, disse 
o secretário da SDUH, 
Marcelo Branco.

 A primeira vistoria foi 
no Conjunto Habitacional 
Cantagalo – Enseada, que 
terá 240 unidades desti-
nadas a atender famílias 
vítimas de deslizamentos 
provocados pelas fortes 
chuvas. O convênio com 
a prefeitura foi assinado 
final de abril e as obras 
estão em estágio inicial. 

O aporte de recursos 

do Estado de São Paulo 
é de R$ 7,9 milhões e 
complementa os inves-
timentos na construção 
do empreendimento. 
O recurso municipal é 
de R$ 3,8 milhões. O 
recurso federal é de R$ 
26,8 milhões, totalizando 
investimento de R$ 38,6 
milhões. Cada apartamen-
to terá dois dormitórios, 
sala, cozinha, banheiro, e 
área de serviço em área 
total de 48,60 m². 

Outros empreendi-
mentos vistoriados foram 
Guarujá N e Guarujá O, 
respectivamente com 
240 e 340 apartamentos. 
As obras estão estágio 
avançado de execução. 
Os novos conjuntos 
habitacionais são des-
tinados ao reassenta-
mento de famílias que 
vivem em situação de 
extrema vulnerabilida-
de, em palafitas e áreas 
inundáveis no município.

O Governo do Es-
tado está investindo R$ 
103,2 milhões na cons-
trução dos residenciais, 
que terão apar tamen-
tos com 48,60 m² de 
área útil, sala, cozinha/
área de serviço, dois 
dormitórios e banheiro.

Com o documento em mãos, os moradores têm segurança 
jurídica e passam a ser proprietários legais das suas moradias

Helder Lima



2 a 8 de junho de 2023 G E R A L A ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br4

Beatriz Biancato é advogada tributarista em 
Guarujá, com ênfase em Tributação Municipal, 
Autora pela Editora Dialética e Idealizadora

do Projeto gratuito “Tributário Sem Mistério”, 
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Cuidados na hora
de aderir ao REFIS

Prezados leitores, hoje 
gostaria de conversar com 
vocês sobre o REFIS. O 
Jornal A Estância de Gua-
rujá anunciou na semana 
passada que a partir do dia 
01 de junho seria possível 
aderir ao programa de par-
celamento municipal. Pois 
bem. Vejamos algumas 
informações importantes.

A primeira delas é uti-
lizar o Programa com 
consc i ênc i a .  O  que 
quero dizer com isso? 

Firmar as condições 
do acordo nos termos 
que de fato será possí-
vel honrar o pagamento, 
pois, caso contrário, essa 
prática de aderir parce-
lamento, pagar algumas 
parcelas, ser excluído do 
programa, depois vol-
tar, fazer novo acordo... 
Isso só vai aumentan-
do ainda mais o débito.  

É vantajoso
aderir ao REFIS? 

Na maioria das vezes, 
sim. O programa não só 
permite melhores condi-
ções de pagamento, mas 
também a opção em até 
cinco parcelas, propor-
cionará exclusão 100% de 
multas e juros. Esses úl-
timos, geralmente, são os 
responsáveis por deixar o 

montante devedor maior. 
Porém, novamente lem-

bro vocês, façam com 
compromisso, no sentido 
de reconhecer o que de 
fato será possível honrar. 

O que acontece com os 
processos em andamento 
dessas dívidas? Ficam 
suspensos, até o término 
do acordo que foi aderi-
do. Então, não, inexiste 
extinção de processo, 
ele ainda permanece lá, 
mas fica suspenso até 
o final do parcelamento.

Por fim, se torna inte-
ressante verificar a situ-
ação dos débitos e seus 
respectivos processos, se 
de fato são devidos. Por 
vezes, as pessoas muito 
menos sabem de onde se 
originou aquelas dívidas, 
então, uma verificação 
atenta ao que de fato re-
presenta o montante do 
débito pode ser uma pro-
vidência muito pertinente.

De qualquer modo, 
o programa REFIS era 
aguardado por muitos 
munícipes em nossa ci-
dade. Que saibamos apro-
veitar com sabedoria essa 
oportunidade em quitar 
nossas obrigações. 

Fique atento(a) ao seu 
Direito, mas também aos 
seus deveres!

Da Redação

Um novo espaço de 
ensino e desenvolvimen-
to do conhecimento está 
à disposição dos cursos 
da área da Saúde da Una-
erp no Hospital Guarujá. 
O Centro de Desenvol-
vimento em Educação e 
Saúde foi entregue nesta 
segunda-feira (29/05), 
com representantes das 
duas instituições.  

O novo cenário de 
aprendizagem propor-
cionará aos professores 
e alunos de Enfermagem, 
Fisioterapia e Medicina da 
Universidade os recursos 
necessários para desen-
volvimento de aulas, dis-
cussão de casos clínicos 
e área de estudos. 

O local vai receber 
também capacitações e 
treinamentos aos colabo-
radores do Hospital, am-
pliando a sinergia entre a 
Educação e a Saúde e as 
atividades de Educação 
Continuada. A área possui 
também espaço de con-
vivência ao ar livre com 
agradável paisagismo. 

A entrega do novo es-
paço contou com a pre-
sença da diretora-geral 
da Unaerp Guarujá, Profa 
Priscilla Bonini Ribeiro, do 
diretor clínico do Hospital 
Guarujá, Dr Mauro Bignar-
di, dos coordenadores 
da Fisioterapia, Ana Paula 

O secretário de De-
senvolvimento Urbano e 
Habitação (SDUH), Mar-
celo Branco, vistoriou, 
nesta quinta-feira (01/06), 
as obras de quatro con-
junto habitacionais, no 
Litoral Paulista, que vão 
atender 1.006 famílias víti-
mas de deslizamentos ou 
que vivem em palafitas. 
Esses empreendimentos 
representam investimen-
tos de R$ 185,1 milhões.

Em Guarujá, a inspe-
ção ocorreu nas obras de 
mais três empreendimen-
tos. O Cantagalo – Ense-
ada, com 240 unidades 

destinadas a famílias ví-
timas de deslizamentos; 
e os conjuntos Guarujá 
N e Guarujá O, respecti-
vamente com 240 e 340 
apartamentos, que vão 
atender famílias que hoje 
vivem em palafitas.

Pela manhã, o secretá-
rio esteve em São Sebas-
tião, para acompanhar o 
início das edificações do 
empreendimento que 
está sendo construído, 
em Maresias, para abrigar 
vítimas dos deslizamen-
tos que ocorreram em 
fevereiro. O residencial 
terá 186 apartamentos. 0800 0123 000

Alô Comunidade!
Caso queira reportar
algo sobre nossas 
operações, entre

em contato:

SIGA-NOS
TAMBÉM

PELO
FACEBOOK!

EstanciaDeGuaruja

Guarujá ganha novo centro de ensino
e desenvolvimento na área da Saúde

Espaço desenvolvido em parceria pela Unaerp e Hospital 
Guarujá, permitirá atividades dos cursos de saúde na 
instituição e treinamentos em Educação Continuada

Siqueira, da Medicina, 
Geraldo Magela Nogueira 
Marques, e da professora 
Rosângela Marques, re-
presentando a coorde-
nadora de Enfermagem, 
Luciane do Val.

Para a diretora-geral da 
Unaerp Guarujá, Priscilla 
Bonini Ribeiro, “o novo 
espaço irá contribuir so-
bremaneira ao processo 
de ensino-aprendizagem 
dos estudantes da Saúde 
dentro do ambiente hos-
pitalar, sendo um local de 
discussão, compartilha-
mento de experiências 
e conhecimento. E tam-

bém, ao fomentarmos 
ainda mais essa sinergia, a 
Universidade pode con-
tribuir para a atualização 
e capacitação dos pro-
fissionais da saúde.”

O diretor clínico do 
hospital, Dr Mauro Bignar-
di, um dos idealizadores 
do espaço, acredita que 
o Centro de Educação e 
Saúde vai engrandecer 
ainda mais esse trabalho 
conjunto entre a Unaerp e 
o Hospital Guarujá. “Edu-
cação e Saúde casam 
muito bem, são funda-
mentais e tem uma liga 
perfeita. E este espaço 

vem a concretizar ainda 
mais essa afinidade en-
tre as duas instituições.” 

ESPAÇO PARA 
APRENDIZAGEM
E CONVIVÊNCIA
Utilizando o sistema 

de módulo habitável 
(contêiner), o Centro de 
Educação e Saúde, com 
uma área de 50 metros 
quadrados, mobiliada e 
climatizada, possui capa-
cidade para 42 pessoas, 
com sistema acústico 
e recursos audiovisu-
ais didáticos para as 
atividades acadêmicas. 

Governo do Estado vistoria obras de moradias

Na cidade, a inspe ção ocorreu nas obras 
dos programas Guarujá N e Guarujá O

Arquivo

DivulgaçãoDivulgação
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Sérgio Motti Trombelli 
é professor universitário e palestrante

Arthur Lira, Presidente
do Brasil?

O plenário da Câmara dos 
Deputados aprovou, nesta 
quarta-feira (31), a medida 
provisória (MP) da reestru-
turação ministerial e admi-
nistrativa do governo de Luiz 
Inácio Lula da Silva (PT).

A MP foi aprovada pelos 
deputados após uma luta 
contra o tempo. O “dead line” 
era até 23h59 desta quinta 
(1º) para não perder o efeito. 
Caso contrário a estrutura 
ministerial do Poder Execu-
tivo voltaria a ser como era 
no governo anterior e os 37 
ministérios de Lula cairiam 
para os 23 de Bolsonaro. Se 
isso acontecesse não seria 
apenas uma demonstração 
de fraqueza de Lula, mas 
uma catástrofe para o país.

O Presidente da Repú-
blica liberou valor recorde 
de emendas ao Orçamento, 
e continuou a fisiologia de 
sempre. E mais, disse que vai 
atuar intensamente para coor-
denar articulação política que 
está à deriva. Poucos acredi-
tam que aconteça isso já que 
o interesse do Presidente é 
ganhar notoriedade interna-
cional. Aliás, nesta semana, 
em entrevista a jornalistas da 
América Latina, Zelenski deu 
uma esnobada nas pretensões 
de Lula, dizendo que ele quer 
ser “original” em suas propos-
tas para acabar com a guerra.

Para conseguir a vitória 
no Congresso, Lula teve de 
pressionar seus ministros 
para que fosse reservado R$ 
1,7 bilhão de emendas ao Or-
çamento para beneficiar obras 
indicadas por congressistas. 
E seguiu a mesma cartilha 
que Bolsonaro havia escrito 
na gestão anterior. Com isso, 
o Brasil volta a ser o mesmo, e 
neste contexto a figura de Ar-
thur Lira cresce mais uma vez.

Mesmo aprovando a MP 
os danos causados com 
o texto poderão ser gran-
des. Ministérios perderam 

força,  enquanto outros, 
que interessam a partidos 
cresceram de importância.

Além do mais, Lula cria o 
“Conselhão”, um conselho 
de notáveis (?) que irá ajudar 
o governo a pensar ações de 
economia e gestão com vistas 
a melhorar o país. Obviamente 
haverá pagamento de jeton e 
quiçá salários.

Numa demonstração de 
força política, o presidente da 
Câmara, já havia conseguido 
para o presidente a aprovação 
do marco fiscal que vai subs-
tituir o atual sistema de teto 
máximo de gastos do governo.

Enfim, nesse frisson geral 
a figura de Lira se destaca 
cada vez mais. Mesmo tendo 
articulado para proporcionar 
vitória a Lula, o presidente da 
Câmara disse que doravante 
a pauta estará trancada para 
as propostas da presidência 
e assim permanecerá até que 
Lula decida cumprir suas 
promessas que vão desde a 
liberação as emendadas atra-
sadas, a nomeação de cargos 
e uma possível mudança nos 
ministérios, justamente nas 
pastas cujos ministros desa-
gradam os deputados.

É o Legislativo liderando 
o Executivo e Lira coman-
dando as ações da política 
e da administração nacional.

Inegavelmente, há que se 
reconhecer a capacidade dele 
na liderança e coordenação 
da “sua casa”, em Brasília. 
Obviamente está errado, mas 
vale uma pitada de admiração, 
afinal um presidente de Legis-
lativo que passa praticamente 
a comandar as ações do exe-
cutivo é de se tirar o chapéu.

Seria bom, que após rece-
ber de Lula o que desejam os 
deputados, Lira se voltasse, 
com sua capacidade, a articu-
lar para que fosse dado aquilo 
que desejam os brasileiros e 
principalmente, aquilo que o 
Brasil precisa para ser melhor.

R$ 34,99 POR PESSOA

Na Plastipel você encontra mais de 20.000
itens em uma loja ampla e bem localizada

Av. Ademar de Barros, 1520 
Guarujá - (13) 99207-1343
Curta nossas redes sociais

VEM PRA PLASTIPEL

Da Redação

Nesta segunda-feira, 
dia 29, os diretoria da 
União dos Vereadores da 
Baixada Santista (Uvebs) 
realizou visita técnica à 
Base Aérea de Santos, 
em Vicente de Carva-
lho no Guarujá, espaço 
que abrigará o Aeropor-
to Civil Metropolitano. 

Cientes da importância 
deste modal para a região, 
os parlamentares conhe-
ceram as instalações que, 
em breve devem rece-
ber as primeiras obras 
de adequação e assim 
poder começar a operar 
no segundo semestre 
de 2023 para aeronaves 

de até 90 passageiros. 
Na ocasião, os vere-

adores ainda obtiveram 
informação de que está 
em análise o processo de 
aprovação dos orçamen-
tos apresentados pela 
Prefeitura de Guarujá à 
Secretaria de Aviação Civil 
(SAC) para a primeira fase. 

O custo total estima-
do para as obras é de R$ 
26,9 milhões. O financia-
mento virá de diversas 
fontes, incluindo R$ 10 
milhões do Ministério de 
Portos e Aeroportos, R$ 
10 milhões de emenda 
da Bancada Paulista na 
Câmara Federal, R$ 1,7 mi-
lhão de recursos próprios 
da Prefeitura Municipal 

de Guarujá e R$ 5,2 mi-
lhões do Fundo Nacional 
da Aviação Civil (FNAC).

A primeira, do total 
de quatro fases de obras 
contempla a adaptação 
da pista e das áreas de 
taxiamento, cercamento 
e sinalização, além da 
construção de um termi-
nal de passageiros. “Com 
esses ajustes iniciais, o 
aeroporto já pode ope-
rar, trazendo inúmeras 
vantagens à região, im-
pactando diretamente o 
desenvolvimento local, 
gerando empregos e 
ampliando o crescimento 
econômico das cidades 
da nossa região”, res-
saltou o presidente da 

Uvebs, vereador Fábio 
dos Santos Pereira, o 
Bibão (PSDB/Itanhaém).

Nesta quinta-feira, dia 
1°, os vereadores se re-
únem com o secretário 
de Estado da Justiça e 
Cidadania, Fábio Prieto, às 
10h30, na sede da Secre-
taria, na Capital. Na pauta, 
políticas públicas para fa-
cilitar o acesso à justiça e 
para promover a cidada-
nia, como a aplicação de 
medidas socioeducativas, 
a defesa dos direitos dos 
consumidores, a fiscali-
zação e a verificação de 
instrumentos de medi-
ção, o acesso à medicina 
social e de criminologia, 
e questões fundiárias.

Uvebs visita instalações do
Aeroporto de Civil Metropolitano

Da Redação

Guarujá foi um dos 
palcos escolhidos pelos 
Correios para o lançamen-
to da Emissão Postal Espe-
cial “Faróis Brasileiros”. A 
cerimônia ocorreu, nesta 
quinta-feira, 1º de junho, 
no Hotel Jequitimar Guaru-
já Resort & Spa By Accor. 

As peças visam eter-
nizar o registro de faróis 
como patrimônio e con-
tribuir para o desenvol-
vimento da consciência 
marítima nacional. Com-
posta por oito selos, a 
emissão possui dois faróis 
da região Nor te, dois 
do Nordeste, dois do 
Sul e dois do Sudeste.

Sempre buscando ho-

rizontes cada vez mais 
distantes, o homem co-
meçou a construir sinais 
de referência que o per-
mitissem ir mais longe, 
mas voltar com segurança. 
Embarcações maiores e 
mais seguras o levaram 
cada vez mais distante, 
sempre com o auxílio de 
sinais em terra que ainda 
seriam chamados faróis. 

Apesar de já existir há 
muito tempo, a palavra 
“farol”, como significado 
de auxílio à navegação, 
somente surgiu após a 
construção de um grande 
sinal náutico em Alexan-
dria, na Ilha de Pharos, 
no Egito, em 280 A.C. 
Foi considerado uma das 
sete maravilhas do mundo 

antigo. Desde então, si-
nais náuticos construídos 
em forma de torre e pró-
ximos ao mar passaram 
a ser designados “Farol”. 

Na costa brasileira, 
poucos são os registros 
históricos conhecidos 
que comprovem a exis-
tência de faróis no perí-
odo colonial, à exceção 
do Farol de Santo Antô-
nio da Barra, em Salva-
dor (BA), construído em 
1698, após o naufrágio 
do galeão português Sa-
cramento, com a perda 
de mais de 500 vidas.

A abertura dos portos 
em 1808 com a trans-
ferência da Família Real 
Portuguesa para o Brasil, 
cer tamente motivou a 

construção dessa fun-
damental demanda da 
Segurança da Navegação, 
sendo o primeiro deles o 
Farol Barra, no Rio Grande 
do Sul, inaugurado em 
1820; e o Farol da Ilha 
Rasa, o primeiro inau-
gurado após Proclama-
ção da Independência. 

 Mais do que um auxí-
lio à navegação, os faróis 
também podem repre-
sentar parte da memória 
de uma nação, da cultura 
de um país, das tradições 
de um povo, e da evo-
lução arquitetônica de 
uma época, razões que 
justificam a sua preser-
vação como patrimônio 
histórico e cultural a ser le-
gado às gerações futuras. 

Correios lança emissão postal em 
homenagem aos faróis no Guarujá
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CONVOCAÇÃO DE RETORNO AO TRABALHO
A empresa A. Fonseca minimercado torna pública 

a Convocação para Retorno ao Trabalho da funcio-
nária Jamille Nery dos Santos, portadora do RG: 
14.407.402-83, e CTPS nº 9807445/0030BA.

Conforme situação já explanada pessoalmente 
à colaboradora, estamos aguardando a funcionária 
para reassumir seu cargo em nossa empresa, ape-
sar de seu pedido de demissão e a sua negativa de 
retorno.

Guarujá, 25/05/2023

A. Fonseca Minimercado

CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLEIA
GERAL ORDINÁRIA DO

 CENTRO DE FORMAÇÃO
PROFISSIONAL CAMP GUARUJÁ

Conforme estabelecido no artigo 23 do Estatuto 
Social, ficam convocados os senhores associados e 
ex-presidentes, a reunirem-se em 12/06/2023, p.f. às 
15h00, na Unidade II da entidade, para deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia: 

1. Eleição dos membros da Diretoria e Conselho 
Fiscal, em 12/06/2023, para o mandato de 01/08/2023 
a 31/07/2026, com posse em 01/08/2023.

Guarujá, 29 de maio de 2023.

Adelino de Almeida Pereira
Diretor Presidente

O Cantão do Indaiá 
será palco da combinação 
entre mar e esporte com 
a terceira etapa do circui-
to Performance Run Aqua-
thlon & Travessia 2023. A 
disputa acontecerá no 
domingo,4, a partir das 8 
horas. O circuito é com-
posto por seis etapas que 
ocorrerão até dezembro.

A competição será 
dividida nas categorias fe-
minino e masculino, com 
idades entre 10 e 70 anos 
e provas de Aquathlon 
longo com 750 metros de 
natação e 5 km de corri-
da; Aquathlon curto infan-
til/iniciante com 500 me-
tros de natação e 2,5 km 
de corrida; travessia curta 
com 750 metros de nata-
ção; travessia média com 
1.200 metros de natação; 
e travessia longa com 
2.500 metros de natação.

Haverá premiação 

com troféus para os três 
pr imeiros colocados 
de cada categoria. Na 
etapa final do circuito, 
será realizada uma ho-
menagem geral para os 
atletas que obtiverem as 
melhores colocações.

O campeonato é rea-
lizado pela TH5 Eventos 
com o apoio da Prefei-
tura de Bertioga e visa 
promover a modalidade.

A TH5 Eventos será 
a responsável pela co-
ordenação do evento, 
com o apoio da Prefeitura 
de Bertioga. O circuito 
contará com a participa-
ção de atletas com ida-
des entre 10 e 70 anos.

Para mais informações 
ou dúvidas sobre a com-
petição basta acessar: 
https://th5eventos.com.
br/per formance-r un-
aquathlon-travessia-4-
junho/. Também é pos-

O Grupo de Capoeira 
Caravela Negra represen-
tou a Cidade de Guarujá 
na 1º Copa Aberta de 
Capoeira, que aconte-
ceu no último dia 21, 
em Praia Grande. Gua-
rujá participou com 25 
atletas e conquistou 15 
medalhas, sendo oito 
de ouro, três de prata 
e quatro de bronze. A 
participação contou com 
apoio da Secretaria Muni-
cipal de Esporte e Lazer. 

 Entre os medalhistas 
estão: Samira Pacheco (1° 
lugar, categoria monitora); 
Queklen Pereira (3° lugar 
categoria estagiária/for-
mada); Adrielly Alexandre 

O Teatro Municipal 
Procópio Ferreira (Ave-
nida Dom Pedro I, 350, 
Jardim Tejereba) está 
com uma programação 
repleta de apresenta-
ções nesta semana. A 
agenda iniciou nesta 
quinta-feira (1º) e segue 
até domingo (4). Haverá 
espetáculos teatrais e 
apresentações de dança 
para entreter o público.

Na quinta-feira (1º), 
às 21 horas, o grupo de 
dança The Kings Dance 
Company, abriu a pro-
gramação com coreo-
grafias que marcaram sua 
história, como jazzfunk, 
contemporâneo, k-pop 
e danças urbanas. O Cír-
culo de Integração Social 
Roda Dançante, Projeto 
Grand Jete, Studio Letícia 
Conrado e Studio Balan-
ce também participaram. 

Já na sexta-feira (2), 
às 20 horas, a Epifania 
Cia. de Teatro apresenta 
o espetáculo ‘Das Dores 
- Suíte Strindberg’, que 
irá abordar o empode-
ramento da mulher, ex-
plorando suas dores e 
suas forças diante de di-
ferentes situações, como 
o amor, a sociedade, 
o trabalho, a família e a 
busca por sua própria 
identidade. O ingresso 
custa R$ 30 (inteira) e 

R$ 15 (meia). Os interes-
sados podem adquirir 
na plataforma Sympla 
https://bit.ly/3OM91Nb.

No sábado (3), às 
16 horas, acontece a 
2ª edição do Aurora 
Fest. A iniciativa do Co-
letivo Aurora trará para 
ao palco Pablo Vermell, 
Maçã de Cesto, Vertici-
tas, O Último Banco do 
Bar e Superbrava. Os 
ingressos variam de R$ 
25 a R$ 30 e podem ser 
adquiridos no https://bit.
ly/3MJOJBp. Há também 
o ingresso solidário por 
R$ 20 para aqueles que 
levarem 1 quilo de ali-
mento não perecível 
(exceto sal e açúcar). 

Finalizando a progra-
mação no domingo, às 
17 horas, a Cia. Teatral 
“Quem sabe faz a hora...” 
traz a peça “O Casamen-
to da Emília com Rabicó”. 
A realização desse casa-
mento renderá grandes 
risadas para o público, 
que poderá relembrar a 
obra brasileira de Montei-
ro Lobato. A classificação 
é livre. Os ingressos cus-
tam R$ 40 (inteira) na bi-
lheteria do teatro e R$ 20 
(meia) para compra do 
ingresso antecipado, que 
pode ser adquirido até 
sábado (3) pelo What-
sApp (13)99105-0610.

Guarujá recebe 
espetáculos teatrais e 
outras apresentações

Grupo Caravela Negra fatura 15 medalhas 
para Guarujá em Copa Aberta de Capoeira

(1° lugar categoria adulto 
meio pesado); Isabela 
Guedes (1° lugar cate-
goria juvenil médio); Ana 
Clara (1°lugar categoria 
juvenil meio pesado); 

Wagner Xavier (1°lugar 
categoria infanto juvenil 
pesado); Pedro Henrique 
(3° lugar categoria  infanto 
juvenil pesado); Rafael 
Guedes (2° lugar cate-
goria juvenil leve); Lavínia 
Martins (1°lugar categoria  
infantil leve); Matheus 
Pereira (3° lugar catego-

ria  infantil leve); Kauan 
Victor (2°lugar categoria 
infantil médio); Robert 
Richard (1° lugar catego-
ria infantil meio pesado); 
Thalita (2°lugar categoria 
mirim) Eloah Pacheco 
(1°lugar categoria pré 
mirim) e João Guilherme 
(3°lugar categoria baby).

Cidade participou com 25 atletas e conquistou 15 medalhas, 
sendo oito de ouro, três de prata e quatro de bronze

Bertioga promove circuito
aquático no Cantão do Indaiá

PROGRAMAÇÃO SÁBADO 
03/Junho:

� Das 15 às 18 horas: Entrega do Kit do Atleta

PROGRAMAÇÃO DOMINGO 
04/Junho:

� 7 horas - Cadastramento, Numeração
    e Entrega de Kits 
� 08h20 – Aquathlon Longo Masculina
� 08h23- Aquathlon Longo Feminina
� 08 h30 – Aquathlon Curto Masculina
� 08h33- Aquathlon Curto Feminina
� 09h20 – Travessia Longa Masculina
� 09h23- Travessia Longa Feminina
� 10h20 – Travessia Media Masculina
� 10h23 -Travessia Media Feminina
� 11h00 – Travessia Curta Masculina
� 11h03 - Travessia Curta Feminina

sível entrar em contato 
com os organizadores 
através do telefone (13) 
98186-2666 ou do e-mail 
th5@th5eventos.com.br.

SERVIÇO
Cantão do Indaiá – En-

trada pela Rua Deputada 
Ivete Vargas, 30, em frente 
ao restaurante Jolly Rogers.
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Campanhas do mês
se complementam

Junho Vermelho e Laranja

As campanhas do mês 
de junho abordam 

um tema muito impor-
tante, a doação. Mais 
do que nunca, sabemos 
que uma atitude pode 
mover o mundo. Após 
a Pandemia, a realida-

de de crise na área da 
saúde se gravou em di-
versos estados do País, 
dos mais ricos aos mais 
humildes. Os estoques 
dos bancos de sangue 
das cidades brasileiras 
caíram significantemente.

Junho Vermelho, que 
tem como objetivo incen-
tivar a doação de sangue, 
e a Junho Laranja, dedi-
cada à conscientização 
sobre a anemia e a leuce-
mia, são campanhas que 
merecem lugar de desta-

que no nosso calendário, 
pois estão relacionadas à 
solidariedade e cuidados 

com a saúde do sangue, 
elemento insubstituível e 
fundamental para a vida. 

Podemos dizer, inclu-
sive, que as duas campa-
nhas estão interligadas.

É uma campanha de 
conscientização sobre a 
doação de sangue. Um 
gesto simples que salva 
até 4 vidas, com apenas 
uma doação. No dia 14 
de junho, é comemo-
rado o Dia Mundial do 
Doador de Sangue. Data 
definida pela Organização 
Mundial da Saúde, em ho-
menagem ao nascimen-
to do imunologista Karl 

A campanha dirige-
se à informação sobre a 
saúde do sangue. Além 
de reservar um dia es-
pecialmente à impor-
tância da transfusão de 
sangue, o mês também 
traz em destaque duas 
das condições mais fre-
quentes relacionadas 
ao sistema sanguíneo: 
a anemia e a leucemia.

Anemia - Em algum 
momento você já ouviu 
falar sobre a anemia, aliás, 

ela é considerada um 
problema de saúde pú-
blica global. A anemia é 
caracterizada pela dimi-
nuição da hemoglobina 
no sangue, causando a 
dificuldade no transporte 
de oxigênio pelo corpo. 

Essa deficiência tem 
como principais causa-
dores a carência de nu-
trientes essenciais, como 
ferro, zinco, vitamina B12, 
ou a decorrência de do-
enças infecciosas, como 

HIV, tuberculose, entre 
outras. É importante re-
forçar e destacar que 
a anemia é apenas um 
sinal de que existe uma 
doença e que, portan-
to, necessita de uma 
investigação da causa 
que resultou na anemia.

Existem vários tipos 
de anemia de gravidade 
e sintomas variados. Mas 
entre alguns sintomas fre-
quentes estão: Cansaço; 
Falta de apetite; Fraque-

za; Tontura; Falta de ar.
Leucemia – Para expli-

car de maneira bem sim-
plista, a leucemia (como 
um câncer) que ocorre 
no sangue causada pela 
produção descontro-
lada de glóbulos bran-
cos pela medula óssea. 
Essas células sanguíneas 
sofrem uma mutação e 
passam a atuar de manei-
ra defeituosa, substituin-
do as células saudáveis.

Não há como pre-

venir a leucemia a fim 
de evitá-la, pois ela ain-
da é de origem desco-
nhecida, ou seja, ainda 
não foram identificados 
quais os fatores de ris-
co para o desenvol-
vimento da doença.

É impor tante f icar 
atento, pois, muitas ve-
zes, os sintomas da leu-
cemia são confundidos 
com os da anemia. Aliás, 
a anemia pode inclusive 
ser um sintoma da leu-

cemia. É o câncer mais 
frequente em crianças 
e um dos mais comuns 
no mundo, com uma 
estimativa de 10.180 
novos casos no Brasil 
em 2020, segundo da-
dos do Instituto Nacio-
nal de Câncer (INCA). 

Alguns sintomas mais 
comuns da leucemia 
são: Cansaço; Fraqueza; 
Perda de peso; Sangra-
mentos; Manchas ro-
xas na pele; Anemia.

Lembra que disse-
mos que as campanhas 
Junho Vermelho e Junho 
Laranja estão interligadas? 
Então vamos falar sobre 
a doação de medula 
óssea, um dos principais 
métodos - às vezes até 
o único - de tratamento 
de algumas doenças, 
entre elas, a leucemia.

Em termos gerais, a 
medula óssea é o teci-
do líquido encontrado 
no interior dos ossos, 
responsável por produ-
zir células sanguíneas. O 
transplante de medula 
óssea é uma opção de 
tratamento para pacientes 
com doenças que com-
prometem a produção 
normal dessas células. 

Com o transplante, 
ocorre a substituição das 
células doentes para que 

Campanha Junho Laranja: anemia e leucemia

Doação de medula ósseaDoação de sangue

a medula se reconsti-
tua de forma saudável.

E como tudo isso é 
possível? Por meio da 
doação de medula ós-
sea. Assim, aqui entra 
em cena mais uma vez 
o doador, personagem 
fundamental que pode, 
por meio de um ges-
to simples, salvar vidas.

Para ser um doador 
de medula, é necessário 
fazer um cadastro de 
doador, que fará parte 

do Registro Nacional de 
Doadores Voluntários de 
Medula Óssea (Redome). 
Seus dados e informa-
ções genéticas ficarão 
disponíveis e quando 
houver um paciente com-
patível, você será consul-
tado para decidir quanto 
à doação. Vá a um He-
mocentro e informe-se.

Assim como na doa-
ção de sangue, para ser 
um doador de medula 
óssea é preciso atender 
cer tos requisitos que 
serão analisados caso 
a caso. Alguns deles: 
Ter entre 18 e 55 anos; 
Estar em bom estado 
de saúde; Não ter do-
ença infecciosa transmis-
sível pelo sangue; Não 
apresentar histórico de 
doenças como câncer, 
lúpus e artrite reumatoide.

Landsteiner, responsável 
por descobrir os tipos 
sanguíneos. Tornar-se um 

doador é simples e segu-
ro. Precisa apenas estar 
atento a alguns requisitos. 
��Estar em boas condi-
ções de saúde;
�� Idade entre 16 e 69 
anos, sendo que meno-
res de 18 anos precisam 
de autorização dos res-
ponsáveis;
��Pesar acima de 50 kg;
��Ter dormido no mínimo 
6 horas;
��Não estar em jejum (es-
tar alimentado, mas evitar 
alimentos gordurosos 
antes da doação);
��Manter-se hidratado;
�� Não ter ingerido be-
bida alcoólica e nem 
fumado nas 12 horas 
anteriores à doação;
�� Respeitar o intervalo 
entre doações, sendo 
de 60 dias para homens 
e 90 dias para mulheres.



Da Redação

Com o objetivo de 
oferecer maior facilida-
de de acesso ao crédito 
para o empreendedo-
rismo feminino, o Ban-
co do Povo, programa 
do Governo do Estado 
de São Paulo já dispo-
nibilizou, de janeiro a 
abril deste ano, mais 
de R$ 75 milhões, um 
aumento de 8,6% em 
relação ao mesmo pe-
ríodo do ano passado. 
Ao todo, cerca de 4,5 
mil mulheres empreen-
dedoras foram benefi-
ciadas, 9,6% a mais se 
comparado com o mes-
mo recorte de 2022.

A empreendedora 
Diana Rino, moradora da 
capital paulista, é uma 
das beneficiadas. Ela 
buscou a linha Empre-
enda Mulher, do Banco 
do Povo, para impulsio-
nar sua consultoria para 
empresas de arquitetu-
ra. “Acho muito bom o 
suporte que o programa 
oferece para as mulhe-
res, e isso me ajudou 
muito. Além disso, ele 
incentiva a independên-
cia financeira. Peguei o 
crédito para organizar 
a minha empresa na 
par te de gestão tec-

nológica, marketing di-
gital e mentoria”, conta.

Para ter acesso ao 
microcrédito, que pode 
chegar a até R$ 21 mil, é 
necessário concluir um 
dos cursos de qualifica-
ção selecionados e ofe-
recidos pelos parceiros 
na iniciativa. Os cursos 
oferecidos são de for-
malização, marketing 
digital e educação finan-
ceira, para que a empre-
sária possa administrar 
melhor o negócio e im-
pulsioná-lo no mercado.

A linha Empreenda 
Mulher conta com três 
modalidades de crédito. 

COMO TER ACESSO 
AO BENEFÍCIO?
Podem par t icipar 

mulheres com mais de 
18 anos e residentes 
no estado de São Paulo, 
que são empreende-
doras, sem restrição 
de crédito e que te-
nham realizado uma das 
qualificações disponi-
bilizadas pelo progra-
ma. Para se inscrever, a 
empreendedora deve 
acessar a página do 
Programa: www.desen-
volvimentoeconomico.
sp.gov.br/programas/
empreendamulher e se-
guir o passo a passo.

Banco do Povo oferece 
mais de R$ 75 milhões 

para mulheres

Empreendedorismo
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De Brasília 

O presidente Luiz Iná-
cio Lula da Silva recebeu 
representantes do setor 
automotivo para discutir 
medidas de estímulo aos 
fabricantes de veículos. 
O foco é retomar o setor, 
aumentar a produção e 
gerar empregos. Haverá 
redução de imposto para 
carros de até R$ 120 mil. 

Os percentuais serão 
diferenciados conside-
rando os critérios pre-
ço, eficiência energética 
e densidade industrial.  
Carros mais baratos, com 
menor emissão de CO2 
e maior uso de peças e 
componentes nacionais 
terão mais estímulo.

Os descontos nos 
preços finais vão variar 
de 1,5% a 10,96%, se-
gundo o vice-presidente 
Geraldo Alckmin, que 
acompanhou o encon-
tro ao lado do ministro 
Fernando Haddad (Fa-
zenda). Também titular 
da pasta de Desenvolvi-
mento, Indústria, Comér-
cio e Serviços, Alckmin 
explicou que a medida 
é transitória, voltada para 
estimular um setor que 
passa por dificuldades e 
trabalha hoje com ociosi-
dade de 50%.

Hoje o carro mais bara-
to é quase R$ 70 mil. Que-
remos reduzir esse valor. 
Quanto mais acessível, 
maior será o desconto do 
IPI, PIS-Cofins. O segundo 
critério é premiar e esti-
mular a eficiência energé-
tica, quem polui menos”

As medidas serão 
anunciadas integralmente 
em junho e foram discu-
tidas com representantes 
dos fabricantes, dos re-
vendedores e dos tra-
balhadores no encontro 
que ocorreu no Palácio 
do Planalto, em Brasília no 
fim da manhã desta quin-
ta-feira (25/5). Elas fazem 
par te de um conjunto 

ATENDEMOS COM E
SEM HORA MARCADA

Tel.: 99113-6050

Depilação com cera quente
FAZEMOS VIRILHA ARTÍSTICA

Governo federal pretende reduzir em até
10,96% o preço de carros de até 120 mil

de ações para a retoma-
da da indústria brasileira. 

“Essa ação leva em 
consideração três ques-
tões. O primeiro é o 
car ro acessível. Hoje 
o carro mais barato é 
quase R$ 70 mil. Quere-
mos reduzir esse valor. 
Quanto mais acessível, 
maior será o desconto 
do IPI, PIS-Cofins. Então, 
o primeiro item é social, 
para atender a popula-
ção que está precisando 
mais”, afirmou Alckmin.

“O segundo é premiar 
e estimular a eficiência 
energética, quem polui 
menos. O terceiro é a 
densidade industrial. O 
mundo inteiro hoje procu-
ra fortalecer sua indústria”, 
disse o vice-presidente, 
em conversa com jorna-
listas após o encontro.

Participaram do en-
contro os presidentes da 
Associação Nacional dos 
Fabricantes de Veículos 
Automotores (Anfavea), 
da Federação Nacional 
da Distribuição de Veícu-
los Automotores (Fena-
brave), da CNI, da CUT e 
do Sindicato dos Metalúr-
gicos do Grande ABC. A 
presidenta do Banco do 
Brasil, Tarciana Medeiros, 
e o empresário Jorge 
Gerdau, presidente do 
Conselho da Gerdau, tam-
bém estiveram presentes.

No encontro, o pre-
sidente Lula destacou 
a impor tância do se-
tor automotivo para a 

economia e lamentou 
o fato de o setor ter 
encolhido tanto nos últi-
mos tempos, vendendo 
hoje metade do que 
vendia dez anos atrás. 

O presidente desta-
cou a importância do 
crédito para estimular a 
economia e permitir que 
pessoas de menor renda 
comprem com presta-
ções que caibam nos 
seus bolsos. “Não tem 
como ser capitalista sem 
capital. É preciso ter di-
nheiro nas mãos do povo 
para a economia girar”.

Ele lembrou que os 
primeiros cinco meses 
de governo foram volta-
dos para a retomada das 
políticas sociais e afirmou 
que serão adotadas a 
par tir de agora medi-
das para retomada das 
obras de infraestrutura, 
de ferrovias e rodovias.

Márcio Lima, presiden-
te da Anfavea, reconhe-
ceu a importância das 
medidas para a retomada 
do setor. Segundo ele, a 
indústria automotiva está 
parada, mas confiante 
na economia brasileira, 
com planos de investi-
mento de R$ 50 bilhões.

POLÍTICA
INDUSTRIAL 

Robson Andrade, pre-
sidente da CNI, reconhe-
ceu o esforço do gover-
no para reindustrializar o 
Brasil e disse que o setor 
industrial como um todo 

precisa recuperar seu 
peso no PIB. “Pela primei-
ra vez estamos vendo a 
possibilidade de uma po-
lítica que possa retomar a 
indústria. Queremos que 
a indústria volte a ser 48% 
do PIB”, disse.

Tanto o vice-presiden-
te Alckmin como o minis-
tro Fernando Haddad de-
fenderam a combinação 
de marco fiscal, reforma 
tributária e redução dos 
juros como tríade funda-
mental para o Brasil voltar 
a crescer.

Jorge Gerdau fez coro 
à mensagem de que a 
reforma tributária e a cria-
ção do Imposto de Valor 
Agregado (IVA) são fun-
damentais para reduzir 
o custo Brasil e garantir 
a competitividade das 
empresas brasileiras.

BNDES
Em São Paulo, em en-

contro na Fiesp, por oca-
sião da celebração do Dia 
da Indústria, o presidente 
do BNDES Aloizio Mer-
cadante anunciou linha 
de crédito de R$ 2 bi-
lhões para que empresas 
brasileiras exportadoras 
com receita em moeda 
americana ou atrelada à 
variação cambial possam 
investir no país. Além dis-
so, Mercadante anunciou 
R$ 20 bilhões nos pró-
ximos quatro anos para 
financiar inovação, tendo 
como referência de juros 
a Taxa Referencial (TR).

O presidente Lula, o vice Geraldo Alckmin e o ministro 
Fernando Haddad durante reunião com representantes da 

indústria automobilística no Palácio do Planalto, em Brasília

Ricardo Stuckert/PR

Cerca de 4,5 mil mulheres foram 
beneficiadas com acesso a crédito no 
estado entre janeiro e abril deste ano



2 a 8 de junho de 2023SOCIALA ESTÂNCIA DE  GUARUJÁ
www.estanciadeguaruja.com.br 9

‘Festa Cigana’ encanta comunidade de Guarujá 

Com a bonita abertura e ritual 
tradicional a ‘Festa Cigana’ 

foi abençoada e protegida por 
Santa Sara Kali, santa protetora 

do povo cigano, abençoa
com muita sorte, amor, saúde, 

fartura e vida. Na foto,
a cigana Cleo Gitana,
organizadora da Festa

O grupo Meira Dance fez uma bonita apresentação  

O cantor cigano Carlos Kallom.
Contato (35) 99882-2699

Poços de Caldas
Um momento de concentração 

na música cigana

O animado grupo deu um show 

A dançarina Ana Lúci

Bonita apresentação do Grupo Nazar-Romy
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Unoeste e parceiros do bem promovem 
acolhimento social à comunidade

Tels.: 3227.5770 - 99711.5545

 (13) 3382-1040         (13) 99745.1520
Av. Mal. Deodoro da Fonseca, 1520 - Centro, Guarujá

A dentista
Valéria Garmica

A dentista
Letícia Reis

O coordenador 
administrativo do 
curso de Medicina 
da Unoeste Campus 
Guarujá, Geraldo 
Alécio de Oliveira, 
o oftalmologista 
Guaraci Reis,
o pró-reitor de 
pesquisa e extensão 
da Unoeste,
Adilson Guelfi e 
o oftalmologista 
Henrique Carvalho César Rafael e a gestora administrativa

da Unoeste, Rosineide Maria de Oliveira 

A equipe que trabalhou na tenda do Desenvolvimento do Bebê e Contação de Histórias 

Silvania Silva, Yasmin Monteiro
e Manuela Pereira  

O vereador Tardelli fez um bonito
trabalho para os pets. Parabéns!

Alessandra Paveira, o coordenador pedagó-
gico da Unoeste, Ronald Pallotta e o secre-
tário de Saúde de Guarujá, Márcio Chaves 


